
由于深受疫情的影响，外籍裁判
无法入境，今年的联赛全部由本土裁
判执法，这也为日后的争议埋下了火
种。8月10日晚，胡超照例打开电视收
看申花对大连人的比赛，而他看球时
有个习惯，喜欢边看的同时边用Pad
刷微博，看一些数据和动图，还有很多
精彩有趣的评论，一直为他所津津乐
道。“申花两连胜，对手一胜难求，感觉
今天申花赢球的希望很大。”胡超赛前
信心满满地表示。事实上，申花一直到
第89分钟还是凭借着金信煜和钱杰给
的进球2比1领先，距离胜利只差一步
之遥，基本唾手可得。
然而，生活永远充满着戏剧性，你

永远也不会知道明天和意外哪个会先
来。第91分钟，钱杰给禁区内疑似手推
了一下大连队的龙东，后者顺势倒在
禁区内。“滴”地一声，裁判哨音响了。

顿时，一丝不安弥漫在胡超的心头，他
隐隐约约觉得事情并没有那么简单。
果不其然，主裁傅明手指向了点球点，
最后关头裁判判给大连一个点球！
“太气人了，感觉太偏袒对手了。如果
这都要判点球，那英超岂不是每场都
要诞生七八个点球了？为什么不去回
看下VAR呢？”

愤怒的胡超越想越生气，眼睛瞥
见了一旁的Pad，冲动之下控制不住
自己的情绪，一把抓过来狠狠地砸了
一下。顿时，Pad的屏幕伴随着“兹啦”
一声爆裂开来。“心疼啊，不是原厂的
话修修只要1000多，结果这是原厂
的，一下子花掉了2200元。”胡超指了
指Pad非常懊恼地说道。一眼望去，整
个屏幕满是刺眼的裂痕，可以想象其
主人在当时是多么盛怒和不满，才会
全然不顾对着昂贵的电子产品发泄，

不过这也从侧面印证了胡超对于申
花的喜爱。“好在只是屏幕碎了，拿去
换了现在可以接着用，下次绝对不会
那么冲动了，也希望大家做任何事的
时候都要保持冷静和理智，冲动的代
价有可能会非常大。像苏醒因为梅西
而砸电视机那个就比较凶残，我应该
不会那样做。”胡超在后悔之余也显
露出些许庆幸的口吻。“我觉得很多
球迷在看球时看到一些不公正的判
罚都会有发泄的冲动，这很正常，但
是像我一样砸东西的就比较罕见，毕
竟砸坏了会心疼。这个Pad也不便宜，
回头想想要哭，家里人更是骂我神
经，哈哈。”

在胡超看来，过往的联赛和杯赛
的一些关键场次比赛，足协会考虑邀
请外籍裁判来执法，一是为了确保公
正，二来本土裁判的业务能力和经验

确实不及外籍裁判。“为什么今年的裁
判问题那么突出，我觉得还是和跟我
们国内裁判员的业务能力本身有很大
的关系，并且在一些比赛当中有明显
的判罚尺度不一的现象，造成漏判、误
判的情况，也给大家造成了一种所谓
官哨的说法。”
幸好，足协及时意识到了自身的

问题，并在9月2日联赛第二次俱乐部
总经理会议中对于多次出现的争议性
判罚承认在比赛中存在裁判执法过程
中尺度不够统一、VAR介入效率及效
果不理想的问题，并且表示下一步将
通过科学有效的管理、培训和评议机
制来加强裁判管理，更好地塑造公平
竞赛环境。“希望以后的比赛能够回归
比赛本身，也希望中国的裁判好好增
强自身的能力，不要再让自身成为比
赛的主角。”胡超满怀着憧憬。
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?眼间，时光的列车已悄然驶进9月。 尽管距

离申花首?合对阵大连人的比赛过去了一个多

月， 不过对于家住江苏南通的申花球迷胡超而

言， 这场比赛的结果至今仍旧让其耿耿于怀，有

着难以忘却的影响。 不单单是因为申花在补时阶

段被当值主裁判傅明“偷”走了2?，遗憾地与联

赛三连胜擦肩而过， 更是在盛怒和冲动之下，砸

碎了Pad，令他付出了惨重的维修代价。 “其实我

在平时还算比较冷静的，但是在当时是真的控制

不住。 现在想想要哭，家人更是骂我神经，哈哈

哈。 ”胡超苦笑着表示。
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他是蓝通人，自驾虹口好多年

“85后”胡超是江西人，2004年跟
随父母一起迁至南通，并在当地安家、
结婚生子，成为了一名新南通人，如今
拥有着一家属于自己的设计事务所。
“我2000年左右开始看球，记得当时
还是叫做甲A联赛。因为当时的联赛
是在下午进行的，所以我每到周末下
午差不多两三点钟的时候，就会准时
打开电视机收看比赛。印象中当时的
申花，无论名气还是实力都是联赛中
的佼佼者，所以看申花的比赛相对比
较多。后来因为我们全家一块迁到了
南通，离上海又比较近，所以经常会去
虹口看申花比赛，由此就这样十几年
来一直关注着申花，最终自然而然成
为了一名申花球迷。”胡超回想着过往
的点点滴滴，笑着说道。
“哦对了，南通人其实都很喜欢去

上海。”胡超又简短地补充了一句。虽
然身居江苏省，但令他心向往之的，还
是上海。“最主要的我觉得还是由于交
通和地理位置的原因。这边开车到上
海也就一百公里多一点，而去到南京
则要两百多公里，去上海相对而言近
多了。”胡超娓娓道来个中缘由。正是
由于这一百多公里的距离优势，间接
加深了胡超对申花的感情。

不过毕竟不在同一座城市，对于
胡超而言，去虹口看球也算是一次小
小的远征。“我太太原本不怎么看足
球，后来在我的影响和带动下，慢慢
地从最初的凑热闹开始，到现在已经
迷恋起球赛了。她和我一起去现场看
过好几次比赛，我们是散客票球迷，

一般坐在“3下”的看台。每次去看球，
费用都挺高，包括来回的路费、油费、
虹口龙之梦地下车库的停车费、吃饭
还有球票等这些开销，这一趟下来最
少要1000块。而且申花的球票真心不
便宜，基本上普通场次的就要200
多。”胡超略微叹了一口气，顺便轻轻
地喝了一口茶水，舒缓一下焦虑的情
绪。
去年的足协杯决赛，则是胡超近

几年远征虹口印象最为深刻的一场比
赛。“当时球票非常紧俏，最后还是委
托有套票的朋友帮忙代买。赛前怎么
也没想到申花能够获得冠军，毕竟鲁
能是大热门，而我只是希望球队能够
踢出精气神就好。”令胡超又惊又喜
的是，家门口作战的申花众志成城，
在万众瞩目之下踢出了当赛季最为
酣畅淋漓的90分钟，不仅顽强地零封
对手，而且凭借金信煜、沙拉维和钱
杰给三粒金子般的进球，强势捧杯。
漫天飞舞的金色彩带映衬着一张张
笑意盈盈的脸，而胡超则是全场两万
多名狂欢的申花球迷之一，震撼、激
动之情溢于言表。赛后开车回家一路
上还不断循环播放着“花开在眼前”，
时不时跟着音乐哼哼两句。一旁的太
太还笑着嗔怪着，让他不要分心，专
注于驾驶。“这么多年来，终于在虹口
见证申花夺冠了，能够留下这么美好
的回忆，简直不虚此行，哈哈哈。”尽
管过去了大半年之久，胡超依旧沉浸
在夺冠的喜悦中。

看次球至少花千把块

然而，对胡超而言，看申花比赛的
时光，并不都是快乐的。“足球比赛嘛，
有输有赢很正常，但是那场比赛也太
耻辱了吧。”胡超口中的“那场比赛”便
是自家门口的一场足协杯赛。把时钟
拨回到2018年的4月25日，那个看似平
淡无奇却令申花球迷不堪回首、倍感
失望的夜晚。携带着上一年足协杯冠
军的余威，申花前往南通，客场挑战中
乙球队南通支云，开启了新赛季足协
杯的征程。自从抽签结果出炉后，胡超
便满怀期待。“我没去过支云主场看过
比赛，不过这回有申花，那一定要去现
场支持，好歹还不用远征啦！”眼巴巴
地瞅着日子一天天地过，心中急切地
等待着比赛的到来。

穿了一件休闲外套，里面穿了一
件申花球衣，胡超就这样打进到了支
云球迷群体中。原本申花在上半场凭
借高迪和王 的进球一度以2比0领
先，然而到了下半场风云突变，主队气
势如虹连下三城逆转了比赛，和周围
欣喜若狂的支云球迷形成鲜明对比的
则是表面假装平静而内心却极其痛苦
的胡超。那场比赛过后让胡超感受到
了南通球迷对于自家球队的热情与支
持，主场球迷的加油呐喊带给了他极
大的震撼。
“申花进球了只能默默开心，不敢

表现得太明显。现在这个结果我也不
敢太愤怒，只能赶紧跑开。”从自身所
处的看台望向客队看台，胡超看见申

花全队跑去谢场，也清晰地听到申花
远征军球迷对着底下球员声嘶力竭、
义愤填膺的怒骂，生气和失望写在了
每一个申花球迷的脸上。更令胡超瞠
目结舌的是，没过一会队员面前便多
了一些愤怒至极的球迷从看台上扔下
来的围巾和球衣。他坦言，这也基本可
以妥妥地入选“有生之年”系列，即球
员得到了球迷的“落场版”球衣。“真的
太难受了，我并不是不能接受输球，但
是以这样的方式输球，实在过于耻辱。
而且我算是明白了，除去前三的球队
中国内球员比较好，其他球队打全华
班比赛，国内球员的差别真心不大。”
胡超双手捂住脸，不忍心再继续谈下
去。

家门口看申花，见证最耻辱一战
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